
 

 

证券代码：001230                                   证券简称：劲旅环境 

 

劲旅环境科技股份有限公司 

2025 年 5 月 14 日投资者关系活动记录表 

编号：2025-001 

投资者关系活动

类别 

□ 特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访             ☑  业绩说明会 

□ 新闻发布会           □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 

参与单位名称及

人员姓名 
投资者网上提问 

时间 2025 年 5 月 14 日(周三)下午 15:00~17:00 

地点 进门财经平台 

上市公司接待人

员姓名 

1、董事长于晓霞 

2、独立董事陈高才 

3、财务总监宣迎东 

4、董事会秘书杨晶晶 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、根据年报数据，公司的毛利率有所提升，请问公司是通

过什么方式实现了毛利率的提升? 

尊敬的投资者，您好！2024 年，公司营业毛利率 26.53%，

比上年同期增加 1.80 个百分点，主要通过以下提升措施： 

（1）公司凭借多年的环卫项目运作经验，对项目质量进行

严格筛选和控制。2024 年运营服务整体毛利率 26.94%，比上年

同期增加 2.73 个百分点。 

（2）通过提升作业机械化率，优化成本结构，合理规划收

运体系，升级换代收运设备，提升环卫运营作业效率，降本增效。 



 

 

2025 年，公司继续推进低成本运营，积极推进降本增效，

提高利润空间。感谢您的提问，谢谢！ 

2、公司在手订单的服务年限构成比例以及新签订单和年化

订单的情况如何？ 

尊敬的投资者，您好！目前公司在手订单储备充沛，截至

2024 年 12 月 31 日，在手订单合同金额 93.8 亿元，其中 5 年以

内在手订单 21.3 亿元，5-10 年在手订单 39.6 亿元，10 年以上在

手订单 33 亿元。2024 年公司环卫运营市场拓展成效显著，新签

合同总金额 17.3 亿元，新增年化金额为 2.9 亿元。感谢您的提问，

谢谢！ 

3、公司的研发费用投入主要在哪些项目上，未来有没有研

发费用支出的展望？ 

尊敬的投资者，您好！2024 年研发费用 2,497 万元，主要投

入于无人驾驶扫地机、新能源环卫车辆、智慧环卫系统等研发，

旨在提高产品竞争力及降低成本、提升效率。2025 年公司将持

续加大研发投入，以推动环卫装备向绿色化、智能化发展。感谢

您的提问，谢谢！ 

4、国家“化债”政策己实施半年，公司应收帐款未降反升，

公司对此有何打算？节段目标是什么？ 

尊敬的投资者，您好！截至 2024 年末，公司应收账款余额

11.17 亿元，较年初增加 35%，主要一方面环卫收入增加导致应

收款增加，另外一方面主要受宏观经济影响，政府回款履约进度

有些影响，导致应收账款有所提升，但整体在可控范围内。 

公司业务属于社会民生基础服务，客户主要都是政府类客

户，相关业务款项基本都纳入了各地方的财政预算。环卫服务费

刚性支出，实际发生坏账的可能性很小。 

应对措施：公司加强应收账款管理，优化现金流结构，持续

关注客户资信状况与履约能力，定期召开月度应收账款会议，进

行应收账款跟踪分析，敦促业务人员对逾期应收账款进行催收，

确保各项目按时回款。感谢您的提问，谢谢！ 



 

 

5、公司经营业绩逐年提升，但股价长期低于发行价，公司

及管理层当下有没有提振措施？ 

尊敬的投资者，您好！股价走势受企业经营、行业政策、市

场预期、投资偏好等多重因素的影响而产生一定的波动。 

一方面，公司实施了股权回购，并提出 2025 年中期分红计

划（尚需股东大会审议）适当提升分红次数，提升股东回报；另

一方面，在产品转型升级上加大投入，提升产品竞争力。 

公司重视市值管理工作，将努力提升经营效率和盈利能力，

推动公司高质量发展。感谢您的提问，谢谢！ 

6、环卫机器人的清洁效率情况如何？在实际应用场景上，

主要有哪些难点？比如在避障、贴边、吸扫效率等方面，能否满

足场景需要？ 

尊敬的投资者，您好！环卫机器人的清洁效果明显。在实际

应用场景中技术难点主要集中在自动驾驶方面，比如避障、贴边

清扫效率等。对于封闭或半封闭区域，技术可以满足正常作业需

求；但在公开道路非机动车道等复杂场景下，可能会遇到停靠车

辆、路面不平整等问题，需要配合市政管理部门进行整改改造，

整个行业正积极推动技术改革和问题解决。感谢您的提问，谢谢！ 

7、目前主要有哪些吨位的产品规划？对环卫车或者环卫工

人的替代情况如何？（比如一台环卫机器人可以替代几个人、几

台车？）大概在运营后多长时间可以实现经济性？ 

尊敬的投资者，您好！公司目前的产品规划包括园区版和公

开道路版，吨位从 1.5 吨的小型适用于人行道的车辆到 2.3 吨至

2.5 吨的大型非机动车道和园区车辆。关于替代情况，我们在合

肥高新区项目中进行了测算，在 100 平方公里内，相较于机械化

作业，每年可节省约 15 万运营成本，并减少约 10-12 个环卫工

人。感谢您的提问，谢谢！ 

8、公司目前海外业务是如何布局的，人员是否到位 

尊敬的投资者，您好！公司对海外业务非常重视，已与一些

海外潜在客户进行对接，并派出了相关研究团队进行东南亚及中



 

 

东地区的调研。但由于区域文化、政治和经济因素复杂，尤其是

环卫项目与当地政策和居民生活习惯密切相关，所以筹备时间较

长，需要进一步与合作伙伴和当地政府沟通确认。今年公司将加

大海外业务的投入。感谢您的提问，谢谢！ 

附件清单（如有）  

日期 2025-5-14 
 


